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優化公共行政收集建議後機制 

 
2 月底，行政長官接受媒體公開訪問，重申政府關注民生、弱勢社群，表示

在財政允許下，現金分享、出生津貼、敬老金、養老金等福利政策，傾向考慮作

適當調整，並歡迎各界繼續提出意見。在多年不變情況下，本人認為是有需要加

大投入。 

 

回顧去年第六屆澳門特別行政區行政長官提名及競選期間，據報道 47 天內

走訪、接待了 108 個社團，接觸各階層人士 2,194 位，由不同途徑收集了 2,200 多

條意見及建議。同時今年 1 月至今，政府就制定 2025 年財政年度施政報告持續

與各界交流。 

 

然而多次廣泛收集建議後，外界卻甚少看到分析報告，為此，本人有以下建

議： 

 

一、「一戶通」已有政策諮詢功能，且開戶人數已逾 63.4 萬，建議政府就各

施政範疇收集社會意見後，特別民生、福利政策相關事項，附上歸納同類事項、

推出選取方案、講解考量原因等作公開諮詢，方便市民充分了解政策的推動方向，

加强雙向溝通，反映其觀點，有助培養公民社會。 

 

二、現時跨部門協調包括有委員會、中心、小組等形式，其中部份委員會、

中心有官網可查找相關資料，惟小組大多只有新聞稿，欠缺展示工作內容、反映

意見渠道，建議政府全面檢視規範各跨部門機制不一的標準，增設聯絡方式，同

時訂立目標、績效等時間表，另外與市民息息相關的跨部門，如最近設立的五小

組中的市容美化整潔工作組，應增加非官方的持份者，有助吸納社會多元聲音，

提升治理水平。 


